

Notre chef de groupe a été contacté début mai par le Collège provincial, afin de lui signaler dans les 6 jours le nom de la personne du groupe qui accompagnerait la mission provinciale au Fujian. En fait, la Province profite de la mission de l'AWEX en Chine pour faire un détour par sa province jumelée avec les participants liégeois, et les groupes du conseil sont invités à les accompagner. Abasourdis par la méthode, qui s'apparente plus à un jeu de loterie qu'à un projet mûrement réfléchi, nous avons dû attendre la réunion de bureau suivante pour que le sujet soit évoqué pour la première fois !

Si nous ne contestons pas le bien-fondé des missions économiques pour les sociétés désirant conquérir de nouveaux marchés, la prémission provinciale au Fujian nous interpelle à plus d'un titre :

1. Puisque la volonté est d'y associer le Conseil provincial, pourquoi le projet ne lui a-t-il pas été présenté préalablement ?
2. Outre qu'il s'agit d'une mission économique dans le cadre de l'AWEX, aucune information complémentaire sur les participants, les contacts sur place, les retombées escomptées pour la province ne nous a été donnée.
3. L'impact budgétaire de la mission est également à nos yeux loin d'être négligeable. Il nous a certes été répondu que seuls les billets d'avion seraient à charge de la Province, mais cela ne correspond pas à une décision du Collège que nous avons retrouvée dans les procès-verbaux et qui mentionne également les frais d'hôtels et de restauration.
4. Enfin, la destination nous semble aussi problématique. La violation en Chine des droits individuels les plus élémentaires, une législation sociale et environnementale plus que fragmentaire, doivent nous inciter à la plus grande prudence. Certes l'isolement ne résoudrait rien, mais on est en droit d'attendre de nos pays démocratiques que les collaborations reposent justement sur des exigences fortes de notre part, or c'est nous qui nous plions à leur chantage (voyage du Dalai Lama annulé).

C'est pourquoi notre groupe a décidé de ne pas participer à ce voyage qui s'apparente plus à une « prime d'agrément » pour mandataire en mal d'exotisme -sur le compte du contribuable provincial bien sûr- qu'à une véritable mission d'intérêt collectif, préparée en concertation et en toute transparence.

Jean-Marie Beckers  
Chef de groupe  
[JEAN-MARIE.BECKERS@ECOLO.BE](mailto:JEAN-MARIE.BECKERS@ECOLO.BE)  
0475/499594